

令和7年4月30日

各位

株式会社 徳
ノリックス有限会社・有限会社和公
代表取締役 鷺岡和徳

前略、今月も業務に専心いただきありがとうございます。
これからは新緑の眩しい、1年間で特に過ごしやすい季節を迎えます。

さて、車の部品販売や修理で広く知られている「イエローハット」という会社があります。その創業者である鍵山秀三郎氏が、先日ご逝去されました。昭和36年、28歳のときにこの会社を創業されました。鍵山氏が創業当初から徹底して取り組まれていたのが、「掃除」でした。まずは自身を取り巻く生活環境や職場環境を徹底的にきれいにしようと決意され、毎朝6時に出社しては、会社のトイレを素手で掃除し、周辺の道路も黙々と清掃し続けたといいます。驚くべきことに、鍵山氏はこの掃除を社員に強制することは一切ありませんでした。掃除を黙々と続けるその姿に、次第に社員が共感し、20年が経つ頃にはほとんどの社員が自発的に掃除に参加するようになりました。そして創業から30年を迎える頃には、理想的な社風を持つ会社へと成長したといわれています。

鍵山氏の言葉に、次のようなものがあります。「心のすさんだ会社ほど悲惨なものはありません。有名になり、経営利益を上げたとしても、そんな会社を私は『いい会社』とは思いません。それよりも、郵便を届けてくださる方、商品を運んでくださる方、運送会社のドライバーさんなど、日々関わるすべての人に思いやりを持てるような会社でありたいのです。」

鍵山氏は、掃除を通して人の心の荒みをなくしたいという思いから、会社のトイレ掃除を始めました。その活動はやがて「掃除に学ぶ会」や「日本を美しくする会」として、日本国内のみならず世界へと広がっていきました。

何事も継続することは簡単ではありません。しかし、一つのことを変わらず続けることで、周囲の環境は大きく変わるのだということを、鍵山氏は自らの行動で示してくださったのです。

【徳の経営理念】

「私たちはお客様のために常に新しいことに挑戦し、食生活に新たな価値を創造しつづけます。」

【徳のモットー】

「一膳入魂」 ～うまい料理は世の為、人の為～

すべては自分のために。

すべてはお客様のために。

すべては会社のために。

すべては社会のために。

来月も一緒に頑張りましょう

早々